

**АННОТАЦИИ, КЛЮЧЕВЫЕ СЛОВА И ЭЛЕКТРОННЫЕ
АДРЕСА АВТОРОВ СТАТЕЙ СБОРНИКА
«СЕГОДНЯ И ЗАВТРА РОССИЙСКОЙ ЭКОНОМИКИ»
№ 63, 2014 г.**

Мацкуляк И.Д., заслуженный деятель науки, доктор экономических наук, профессор кафедры политической экономики Государственного университета управления
Мацкуляк Д.И., кандидат экономических наук, генеральный директор ООО «Юкон Лайн»
Нагдалиев Н.З.-О., кандидат экономических наук, сотрудник посольства Азербайджанской Республики в Российской Федерации

О ПРЕПОДАВАНИИ НАУКИ УПРАВЛЕНИЯ ЭКОНОМИКОЙ

Раскрыто состояние науки управления экономикой и ее преподавания в высшей школе. Критически обоснована необходимость дальнейшего углубления познания экономических законов и закономерностей рынка, учета их требований в деятельности национальных хозяйств, а не простого приспособления общества, государства к конъюнктуре рынка. Сформулированы предложения, позволяющие повысить эффективность преподавания науки управления рынком и развития самой экономики.

Ключевые слова: наука управления экономикой, преподавание науки управления в вузах, смешанный рынок, управляемый рынок, экономические законы, производительность труда, новая модель управляемого рынка, кафедра управления рынком.

Matskulyak, I.D., honored scientist, doctor of economic Sciences, Professor of political economy Department of the State University of management
Matskulyak D.I., candidate of economic Sciences, Director General of LLC «Yukon Line»
Nagdaliyev N.Z.-O., candidate of economic Sciences, the employee of Embassy of Azerbaijan Republic in Russian Federation

ABOUT THE ECONOMIC MANAGEMENT SCIENCE TEACHING

The position of management science by economy and its teaching at the higher school are revealed. The demand of further deepening of knowledge of economic laws and regularities of the market, the accounting of their requirements for activity of national economy, instead of the simple adaptation of society, the state to market condition is proved critically. The offers of efficiency increasing of teaching of management science by the market and development of the economy are formulated.

Keywords: management science economy, management science teaching in the higher education institutions, the mixed market, the operated market, economic laws, the labor productivity, new model of the operated market, chair of the market management.

e-mail: mid48@mail.ru, midio@mail.ru, n_n_zed@mail.ru

**СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКОЕ РАЗВИТИЕ РОССИИ
SOCIO-ECONOMIC DEVELOPMENT OF RUSSIA**

Гордашникова О.Ю., профессор Саратовского государственного технического университета имени Ю.А. Гагарина
Плотникова С.А., аспирантка Саратовского государственного технического университета имени Ю.А. Гагарина

**ЭФФЕКТИВНОСТЬ ИНСТИТУЦИОНАЛЬНЫХ ИНСТРУМЕНТОВ СТИМУЛИРОВАНИЯ
ИННОВАЦИОННОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ**

Статья посвящена проблемам оценки эффективности реализации перспективных институциональных инструментов стимулирования инновационной деятельности — специаль-

ного налогового режима налогообложения инновационной деятельности и развития инвестиционного налогового кредитования

Ключевые слова: институциональные инструменты стимулирования инновационной деятельности, инновационная деятельность, предприятие, специальный налоговый режим, инвестиционный налоговый кредит, эффективность.

**Gordashnikova O.Y., Professor of Saratov state technical University named after Y.A. Gagarin
Plotnikova S.A., postgraduate student of Saratov state technical University named after Y.A. Gagarin**

THE EFFECTIVENESS OF THE INSTITUTIONAL INSTRUMENTS FOR STIMULATION OF INNOVATIVE ACTIVITY

The article is devoted to the problem of evaluation of effectiveness of implementation of promising institutional instruments for stimulation of innovative activity — the special tax regime of taxation of innovation activity and development of investment tax credit

Keywords: institutional instruments for stimulation of innovation activities innovation activities, enterprise, a special tax regime, investment tax credit, efficiency

e-mail: gordaolga@ya.ru, E-mail: saef 80@yandex.ru

Петренко К.В., канд. экон. наук, ст. преподаватель Омского филиала Финансового университета при Правительстве РФ

ТРУДОВОЙ ПОТЕНЦИАЛ: СУЩНОСТЬ И СТРУКТУРА

В статье рассмотрены теоретические подходы к сущности и структуре трудового потенциала; приводятся показатели оценки трудового потенциала; анализируются подходы, характеризующие трудовой потенциал как систему, состоящую из ряда взаимосвязанных подсистем.

Ключевые слова: трудовой потенциал, человеческий потенциал, трудоспособное население, воспроизводство трудового потенциала.

Petrenko K.V., kand. ekon. sciences, the senior lecturer of Omsk branch of the Finance Academy under the Government of the Russian Federation

LABOR POTENTIAL: THE NATURE AND STRUCTURE

Theoretical approaches to the nature and structure of the labor potential are described; indicators to assess the labor potential are given; approaches characterizing the labor potential as a system which consists of a number of interconnected subsystems are analyzed.

Keywords: Labor potential, human potential, the working-age population, the reproduction of the labor potential.

e-mail: riazan@mail.ru

Алексеева С.Г., канд. экон. наук, профессор кафедры «Государственное и муниципальное управление» Института экономики и управления ФГБОУ ВПО «Московский государственный машиностроительный университет», МАМИ

Болотников С.В., канд. экон. наук, ст. преподаватель кафедры «Государственное и муниципальное управление» Института экономики и управления ФГБОУ ВПО «Московский государственный машиностроительный университет», МАМИ

ИССЛЕДОВАНИЕ ПОТРЕБНОСТИ ОРГАНОВ ВЛАСТИ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ В ПОДГОТОВКЕ КАДРОВ ПО НАПРАВЛЕНИЮ «ГОСУДАРСТВЕННОЕ И МУНИЦИПАЛЬНОЕ УПРАВЛЕНИЕ»

К настоящему времени имеется значительный (9,43%) сегмент работников органов государственной власти, не имеющих высшего профессионального образования. Исходя из об-

щего объема выпуска государственными учебными учреждениями, предположительно общее количество выпускников по направлению 081100.62 «Государственное и муниципальное управление» составляет 4010 человек в год. Для полного обновления кадров в органах власти потребуется не менее 20 лет. Явный недостаток количества выпускников по указанному направлению свидетельствует о важности деятельности учреждений, предоставляющих соответствующие образовательные услуги.

Ключевые слова: потребность в бакалаврах, государственные и муниципальные учреждения, высшие учебные заведения, объем выпускников, структура и динамика рабочих мест, высшее профессиональное образование, образовательные услуги, количество выпускников, потребности в бакалаврах, государственные и муниципальные служащие, обновление кадров в органах власти.

Alekseeva S.G., cand. ekon. sciences, Professor of the Department «State and municipal management», Institute of Economics and management, FSEI HPE «Moscow State Engineering University» MAMI

Bolotnikov S.V., cand. ekon. sciences, senior lecturer of the Department «State and municipal management», Institute of Economics and management, FSEI HPE «Moscow State Engineering University» MAMI

THE STUDY NEEDS OF THE AUTHORITIES OF THE RUSSIAN FEDERATION IN THE TRAINING IN THE DIRECTION «STATE AND MUNICIPAL MANAGEMENT»

To date, there is a significant segment of employees of public authorities, without higher vocational education 9,43%. Based on the total output state educational institutions, presumably the total number of graduates in the direction of 081100.62 — 4010 people, per year. For a complete refresh rate in government will need at least 20 years. There is a distinct lack of number of graduates in the direction 081100.62 — «State and municipal management» that talks about the importance of institutions providing educational services in this area of ??training.

Keywords: authorities need to bachelors, state and local government agencies, universities, graduates volume, structure, dynamics jobs, higher education, educational services, the number of graduates in the Bachelor needs, state and municipal officials, updating personnel in government.

e-mail: papka5@mail.ru

Рязанцев С.В., член-корр. РАН, доктор экон. наук, профессор, руководитель Центра социальной демографии и экономической социологии Института социально-политических исследований РАН

Белова Л.Г., Московский государственный юридический университет имени О.Е. Кутафина (МГЮА)

ГЛОБАЛЬНЫЙ РЫНОК ВЫСОКОКВАЛИФИЦИРОВАННЫХ СПЕЦИАЛИСТОВ И МЕХАНИЗМЫ ИХ ПРИВЛЕЧЕНИЯ В НАЦИОНАЛЬНУЮ ЭКОНОМИКУ

В статье рассматривается состояние мирового рынка квалифицированных специалистов с точки зрения спроса, предложения и основных способов их привлечения в национальную экономику с учетом целей миграционной политики стран-реципиентов и объемов необходимых трудовых ресурсов.

Ключевые слова: экономика, миграционная политика, рынок труда, иммиграция, высококвалифицированный специалист, экономическое развитие, инвестиции.

Ryazantsev S.V., corresponding member Russian Academy of Sciences, Prof. Ekon. Sciences, Professor, head of the Center of social demography and economic sociology, Institute of social-political studies of RAS

Belova L.G., Moscow state juridical University named O.E. Kutafin (MSJA)

THE GLOBAL MARKET OF HIGHLY SKILLED PROFESSIONALS AND THE MECHANISM OF ITS INVOLVEMENT IN NATIONAL ECONOMY

This article deals with the condition of global market of high skilled professionals. The main indicators taken into account when examining this problem are: offer and demand and the way of their

involvement into the national economy. The goals of migratory Policy of the recipient countries and the required labour resources are also taken into consideration.

Keywords: economy, migratory policy, labour market, immigration, high skilled professional, economic development, investments.

e-mail: riazan@mail.ru

Несмачных О. В., канд. экон. наук, доцент кафедры «Международные экономические отношения» Инженерно-экономического института, отделение МВШУ Санкт-Петербургского государственного политехнического университета

МЕТОД ФОРМИРОВАНИЯ ПАРТНЕРСКИХ ОТНОШЕНИЙ В КЛАСТЕРНОЙ СТРУКТУРЕ НА ОСНОВЕ ВЫДЕЛЕНИЯ КЛЮЧЕВЫХ КОМПЕТЕНЦИЙ ПАРТНЕРА

В статье рассмотрен метод выявления ключевых компетенций компании в приложении к проблеме выбора партнеров для реализации инновационного проекта.

Ключевые слова: ключевые компетенции, инновационный проект, стратегическая значимость, выбор партнера.

Nesmachnykh O.V., kand. ekon. sciences, associate Professor of «International economic relations» of the Institute of Engineering and Economics, Department of MUSU Saint-Petersburg state Polytechnical University

METHOD OF FORMATION OF PARTNERSHIP IN CLUSTER STRUCTURE ON THE BASIS OF ALLOCATION OF KEY COMPETENCES OF THE PARTNER

In article the method of detection of key competences of the company in the annex to a problem of a choice of partners for implementation of the innovative project is considered.

Keywords: key competences, innovative project, strategic importance, choice of the partner.

e-mail: olgadvostok@yandex.ru

Шакиров Р.Р., соискатель Казанского национального исследовательского технического университета им. А.Н. Туполева — КАИ

ОСОБЕННОСТИ РАЗВИТИЯ ИНФОРМАЦИОННОГО ПРОСТРАНСТВА НА СОВРЕМЕННОМ ЭТАПЕ РАЗВИТИЯ ЭКОНОМИКИ

В статье определена сущность информационного пространства государства и институциональной среды информационного пространства; проведена теоретическая оценка преимуществ и недостатков сетевой организации информационного пространства, что позволило сформулировать противоречия институциональной среды информационного пространства; представлена трактовка государства как участника контрактных отношений и субъекта институционального проектирования информационного пространства.

Ключевые слова: информация, информационное пространство, институт, трансакционные издержки, сетевой товар, классический контракт, интеграция, контракт, государство.

Shakirov R.R., Federal State Budgetary Educational institution of the Higher Professional Education of the «Kazan national research technical university of the name A.N.Tupolev — KAI»

FEATURES OF DEVELOPMENT INFORMATION SPACE AT PRESENT STAGE OF ECONOMIC DEVELOPMENT

In the clause defined essence of information space of state and institutional environment of information space; carried out theoretical assessment of advantages and shortcomings of network organization of information space that allowed to formulate contradictions of institutional environment of information space; presented treatment of state as participant of contract relations and subject of institutional design of information space.

Keywords: information, information space, institute, transactional expenses, network goods, classical contract, integration, contract, state.

e-mail: verkbund@gmail.ru

Шуркина Е.Ю., канд. экон. наук, доцент кафедры «Теоретическая и прикладная механика и математика» Казанского национального исследовательского технического университета им. А.Н. Туполева — КАИ

ЭКОНОМИЧЕСКИЕ ХАРАКТЕРИСТИКИ ИНФОРМАЦИОННОГО РЕСУРСА

В статье оценивается роль информационного ресурса, выделяются его основные свойства, являющиеся ключевыми и определяющими для рынка информационных ресурсов. Выявляются специфические свойства информации, рассматриваются направления ее использования и трансляции, а также составляющие стоимости информации. Предлагается использование ценообразования на информационный ресурс в соответствии с рекомендациями теории общественных благ.

Ключевые слова: информация, информационный ресурс, свойство информации, производство информации, стоимость информации, транслирование информации, знания.

Shurkina E.Yu., PhD in Economical Science, Assistant Professor Department of Theoretical and Applied Mechanics and Mathematics, Kazan Research Technical University n. A.N.Tupolev

ECONOMIC CHARACTERISTICS OF INFORMATION RESOURCE

This paper assesses the role of an information resource allocated its main properties, which are crucial and decisive for the market of information resources. Identifies the specific properties of information are considered areas of its use and translation. Considered components of cost information, it is proposed the use of pricing information resource in accordance with the recommendations of the theory of public goods.

Keywords: information, information resource, property information, production information, price information, the broadcasting of information, knowledge.

e-mail: verkbund@gmail.ru

ДЕМОГРАФИЯ DEMOGRAPHICS

Рязанцев С.В., член-корр. РАН, доктор экон. наук, профессор, руководитель Центра социальной демографии и экономической социологии Института социально-политических исследований РАН, профессор кафедры международных экономических отношений Российского университета дружбы народов

Гусаков Н.П., доктор экон. наук, профессор, заведующий кафедрой международных экономических отношений Российского университета дружбы народов

Маньшин Р.В., канд. экон. наук, заведующий сектором миграции населения Центра социальной демографии и экономической социологии Института социально-политических исследований РАН, доцент кафедры международных экономических отношений Российского университета дружбы народов

ТЕНДЕНЦИИ СТАРЕНИЯ НАСЕЛЕНИЯ В СОВРЕМЕННОМ МИРЕ (исследование проведено в рамках проекта РФФИ № 13-06-00856)

В статье рассматриваются современные тенденции старения населения в мире. Выявлены особенности старения населения в промышленно развитых и развивающихся странах. Основной тенденцией в мире становится повышение уровня демографической нагрузки на население трудоспособного возраста со стороны населения пенсионного возраста.

Ключевые слова: старение населения, возрастная структура населения, демографический кризис, тенденции, факторы.

Ryazantsev S.V., corresponding member Russian Academy of Sciences, Prof. Ekon. Sciences, Professor, head of the Center of social demography and economic sociology, Institute of social-political studies of RAS

Gusakov N.P., prof. ekon. sciences, Professor, head of chair of international economic relations of the Russian University of friendship of peoples

Manchin R.V., candidate of economic Sciences, head of population migration Centre of social demography and economic sociology, Institute of social-political studies of RAS

TRENDS OF AGEING OF THE POPULATION IN THE MODERN WORLD

The article examines the current trends of population ageing in the world. Peculiarities of population ageing in developed and developing countries. The main trend in the world is increasing the level of demographic burden on the able-bodied population the population of retirement age.

Keywords: aging population, the age structure of the population, the demographic crisis, trends, factors.

e-mail: riazan@mail.ru

ЗАРУБЕЖНЫЙ ОПЫТ FOREIGN EXPERIENCE

Русакович В.И. канд. экон. наук, доцент кафедры мировой экономики Российского экономического университета им. Г.В. Плеханова

Нежельская А.В. соискатель кафедры международно-экономических отношений Российского университета дружбы народов

ИНДИЯ И КИТАЙ: ОПЫТ ВСТУПЛЕНИЯ В ВТО

За последние десятилетия Китай и Индия сделали большие успехи в своем развитии и в достижении экономического роста в частности, а о Китае уже нередко говорят как о новой экономической сверхдержаве. В современной мировой торговле роль этих двух крупнейших растущих экономик весьма велика, а их влияние в течение последующих десятилетий будет только усиливаться. Вместе с тем перед Китаем и Индией открываются как большие экономические возможности в дальнейшей экспансии на мировые рынки, так и серьезные опасности.

Ключевые слова: Китай, Индия, экономический рост, китайская модель экономического роста, индийская модель экономического роста, восточноазиатская модель, темпы роста, экономика, валовой продукт, мировое лидерство, глобализация.

Rusakovich V.I., Cand. Ekon. Sciences, associate Professor of the chair of World Economics of Russian economic University. , G.V. Plekhanov

Nezhelskaya A.V., applicant of the Department of international economic relations of the Russian University of friendship of peoples

INDIA AND CHINA: THE EXPERIENCE OF WTO ACCESSION

Over the past decades, China and India has made great strides in its development and in DOS achieving economic growth in particular, and of China is often referred to as a new economic superpower. In the contemporary world trade role of the two largest growing economies rather great, but their impact will only increase in the coming decades. China and India open up greater economic opportunity in further expansion in the world markets and serious danger.

Keywords: China, India, economic growth, Chinese model of economic growth, Indian model of economic growth, East Asian model, growth rates, economy, gross product, world leadership, globalization.

e-mail: destard@rambler.ru

Гордеев А.Г., аспирант очной формы обучения Университета управления «ТИСБИ»

ВЫВОД НА ВНЕШНИЙ РЫНОК МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ С НИЗКИМ КРЕДИТНЫМ РЕЙТИНГОМ: ИССЛЕДОВАНИЕ ОПЫТА ДАНИИ

В статье рассматривается проблема вывода на внешний рынок обязательств муниципалитетов с низким кредитным рейтингом и нерыночным объемом выпуска. Исследуется зарубежный опыт Дании в решении обозначенной проблемы с помощью создания специализированного банка, членами которого становятся муниципалитеты-заемщики. В заключение определяются перспективы использования данной схемы в Российской Федерации.

Ключевые слова: муниципалитет, кредитный рейтинг, внешний долговой рынок.

Gordeev A.G., full-time postgraduate, NEI HPE «Management University «TISBI»

SELLING OUT THE MUNICIPAL BONDS WITH LOW CREDIT RATINGS ON THE FOREIGN MARKETS: DENMARK SUCCESS CASE INVESTIGATION

The problem of selling out the municipal bonds with low credit ratings and non-market securitization value on the foreign markets is being considered in the article. Denmark success case in solving of this problem with organization of a special bank, shareholders of which are the municipalities, is being investigated. The perspective of usage this scheme in Russia are being determined in the conclusion.

Keywords: municipality, credit rating, foreign debt market.

e-mail: verkbund@gmail.ru

ФИНАНСОВЫЕ ПРОБЛЕМЫ FINANCIAL PROBLEMS

Богоутдинов Б.Б., соискатель Российской академии народного хозяйства и государственной службы при Президенте РФ

Миронюк Н.Ю., канд. экон. наук, доцент, Московская академия рынка труда и информационных технологий (МАРТИТ)

СТРАТЕГИЧЕСКОЕ ИНВЕСТИРОВАНИЕ: ПРАКТИКА ЗАЕМНОГО ФИНАНСИРОВАНИЯ

Низкая мобильность рынка капитала России является сегодня одной из наиболее актуальных проблем. Это связано с высоким уровнем спроса со стороны предприятий на заемный капитал с целью реновации основных фондов и оптимизации конкурентных преимуществ на внешнем и внутреннем рынках. Авторы статьи затрагивают вопросы реализации финансируемого выкупа. Процесс финансируемого выкупа как эффективный инструмент управления финансовой деятельностью дает новый толчок к развитию бизнеса. Поэтому в настоящей статье представлены прикладные аспекты реализации финансируемого выкупа.

Ключевые слова: заемный капитал, LBO, финансируемый выкуп, стратегическое инвестирование, рынок капитала.

Bogoutdinov B.B., Ph.D. Candidate, The Russian Presidential Academy of National Economy and Public Administration

Mironuk N.Yu., Ph.D. associate Professor, Moscow Academy of labor market and information technologies (MARTIT)

STRATEGIC INVESTMENTS: DEBT FINANCE PRACTICE

Low mobility of capital market Russia is one of the most pressing problems. This is due to high demand from businesses borrowing for the purpose of renovation of fixed assets, and optimize competitive advantage in domestic and foreign markets. This article touches on issues of implementation financed foreclosure. Funded foreclosure process as an effective tool of financial management, giving new impetus to the development of business. Therefore, in this paper presents a project funded applied aspects of redemption.

Keywords: loan capital, LBO, funded ransom, strategic investment.

e-mail: bbb@2bdgroup.com, mironuk@mail.ru

Байчурина Л.Х., соискатель Казанского национального исследовательского технического университета им. А.Н. Туполева — КАИ

ОСОБЕННОСТИ ИНСТИТУЦИОНАЛЬНОГО ПРОЕКТИРОВАНИЯ НАЛОГОВЫХ ОТНОШЕНИЙ, ОРИЕНТИРОВАННЫХ НА ПОВЫШЕНИЕ ЭФФЕКТИВНОСТИ ФУНКЦИОНИРОВАНИЯ НАЦИОНАЛЬНОЙ ЭКОНОМИКИ

В статье предложен теоретико-методический подход к содержанию мер институционального проектирования налоговых отношений, ориентированных на повышение эффективности функционирования национальной системы экономической безопасности

Ключевые слова: оппортунизм, институт, контракт, налоговая система, налоговая политика, национальная экономика.

Baychurina L.H., Federal State Budgetary Educational institution of the Higher Professional Education of the «Kazan national research technical university of the name A.N.Tupolev — KAI».

FEATURES OF INSTITUTIONAL DESIGN OF THE TAX RELATIONS FOCUSED ON INCREASE EFFICIENCY OF FUNCTIONING OF NATIONAL ECONOMICS

In the clause offered theoretical and methodological approach to maintenance measures of institutional design of tax relations focused on increase of efficiency functioning of national system of economic security.

Keywords: opportunism, institute, contract, tax system, tax policy, national economy.

e-mail: verkbund@gmail.ru

**ОТРАСЛЕВЫЕ ПРОБЛЕМЫ
PROBLEMS OF BRANCHES OF NATIONAL ECONOMICS**

Великая Е.Г., доктор экон. наук, доцент кафедры экономики и управления Московского финансово-юридического университета (МФЮА)

СТРАТЕГИЧЕСКИЙ ПОТЕНЦИАЛ И РЕНТАБЕЛЬНОСТЬ ПРОМЫШЛЕННОГО ПРЕДПРИЯТИЯ

В статье рассмотрены вопросы максимизации прибыли и повышения рентабельности за счет использования стратегического потенциала и принятия оптимальных стратегических решений на основе методологически обоснованной системы индикаторов.

Ключевые слова: максимизация прибыли, резервы повышения прибыли, критерии оптимизации

Velikaya E.G., Ph.D, CEO LLC «Lady Doctor» Moscow Financial and Legal University, Moscow (Russia)

STRATEGIC CAPACITY AND EFFICIENCY OF INDUSTRIAL INTERPRETATION

The questions of profit maximization and improve profitability through the use of strategic capacity and make better strategic decisions based on methodologically sound system of indicators.

Keywords: maximization of profits, reserves increase profit optimization criteria of strategic solutions, performance management profitability.

e-mail: yakovleva.n@mfa.ru

Плоткина А.Р., канд. экон. наук, профессор, зав.кафедрой антикризисного управления и оценки собственности, Хабаровская государственная академия экономики и права,

ПРОБЛЕМЫ ОПРЕДЕЛЕНИЯ ЭФФЕКТИВНОСТИ УПРАВЛЕНИЯ СТОИМОСТЬЮ ПРОМЫШЛЕННЫХ ПРЕДПРИЯТИЙ

В данной статье автор проведен анализ проблем определения эффективности управления стоимостью промышленных предприятий в России. Управление стоимостью рассматрива-

ется как стремление к оптимизации состояния компании, а не только к максимизации интегрального показателя (стоимости). Для оценки эффективности управления стоимостью промышленных предприятий предложено применение коэффициента S , рассчитываемого как соотношение рыночной стоимости и фундаментальной стоимости промышленного предприятия.

Ключевые слова: промышленное предприятие, оценка, стоимость предприятия, управление стоимостью, эффективность управления стоимостью промышленного предприятия.

Plotkina A.R., the head of the chair of Risk Management and Property Evaluation, Khabarovsk State Academy of Economics and Law, Candidate of Economics, Professor

PROBLEMS OF DETERMINING THE EFFECTIVENESS OF COST MANAGEMENT OF INDUSTRIAL ENTERPRISES

In this article the author analyzes the problems determining the effectiveness of cost management of industrial enterprises in Russia. Cost Management is regarded as an attempt to optimize the condition of the company, not only to maximize the integral index (value). Proposed for evaluating the effectiveness of cost management of industrial enterprises use coefficient S , calculated as the ratio of the market value and the fundamental value of industrial enterprises

Keywords: industrial enterprise, evaluation, enterprise value, cost management, cost management efficiency of industrial enterprises.

e-mail: annapabota2013@gmail.com

**Разин А.Ф., доктор экон. наук, профессор, зав. Отделом экономики ВНИИ овощеводства
Разин О.А., канд. сельскохозяйственных наук, директор опытно-производственной базы
селекции и семеноводства овощных культур ВНИИ селекции и семеноводства овощных
культур
Гржибовский С.П., доктор экон. наук, профессор, «Экспертно-аналитический центр» Мин-
обрнауки**

КОНКУРЕНТОСПОСОБНОСТЬ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ, ХОЗЯЙСТВ НАСЕЛЕНИЯ И КРЕСТЬЯНСКО-ФЕРМЕРСКИХ ХОЗЯЙСТВ ПО ПРОИЗВОДСТВУ ОВОЩНОЙ ПРОДУКЦИИ В УСЛОВИЯХ ВТО

В статье излагаются возможности конкуренции сельскохозяйственных организаций, хозяйств населения и крестьянско-фермерских хозяйств по производству овощной продукции в условиях ВТО.

Ключевые слова: конкурентоспособность производства овощей, ВТО, модернизация, субсидирование, кредитные ставки, ставки рефинансирования, таможенные пошлины.

**Razin A.F. doctor of economic Sciences, head. Department of economic research Institute of vegetable growing
Razin O.A. candidate of agricultural Sciences, Director of the experimental-production base of selection and seed growing of vegetable crops research Institute of selection and seed growing of vegetable crops
Grjhibovski S.P. doctor of Economics Sciences, Professor, of the «Expert-analytical center of the Ministry of education**

COMPETITIVENESS OF THE AGRICULTURAL ORGANIZATIONS, HOUSEHOLDS AND COUNTRY FARMS PRODUCING OF VEGETABLE PRODUCTION UNDER WTO CONDITIONS

In article it is stated to possibility of the competition of the agricultural organizations, farms of the population and farms on production of vegetable production in the conditions of the WTO

Keywords: competitiveness production of vegetables, WTO, modernization, subsidizing, credit rates, refinancing rates, customs duties.

e-mail: lewdmit@yandex.ru

Федина А.В., аспирант кафедры промышленной логистики МГТУ им. Баумана, консультант в компании IBS по внедрению Oracle Transportation Management

ЛОГИСТИЧЕСКАЯ СТРАТЕГИЯ ПРОМЫШЛЕННОГО ПРЕДПРИЯТИЯ КАК МЕТОД ОБЕСПЕЧЕНИЯ КОНКУРЕНТОСПОСОБНОСТИ

Данная статья посвящена изучению современного этапа развития промышленного производства в Российской Федерации, и применения логистической стратегии, как метода обеспечения конкурентного преимущества компании. Материал статьи основан на детальном анализе экономической ситуации в промышленном секторе Российской Федерации в современных условиях. В статье приведена методология построения логистической стратегии, как одного из инструментов стабильного функционирования предприятий в условиях риска.

Ключевые слова: экономика, управление цепями поставок, стратегия предприятия, логистика, промышленность.

Fedina A.V., postgraduate student of the Department of industrial logistics MGTU. Bauman, consultant for IBS for implementation of Oracle Transportation Management

HOW TO USE LOGISTICS IN BUSINESS STRATEGY. POSSIBLE WAYS TO DEVELOP A COMPETIVENESS OF INDUSTRY

This article is about methods and the main issues of logistics business strategy and theirs influencing on Russian industry. The article is based on the results of Russian and World's industry overview. There are possible ways and keys of creating and using logistics business strategy in it.

Keywords: economics, supply chain management, industry, business strategy, logistics.

e-mail: anna140388@gmail.com

**Разин А.Ф., доктор экон. наук, профессор, зав. Отделом экономики ВНИИ овощеводства
Разин О.А., канд. сельскохозяйственных наук, директор опытно-производственной базы селекции и семеноводства овощных культур ВНИИ селекции и семеноводства овощных культур
Гржибовский С.П., доктор экон. наук, профессор, «Экспертно-аналитический центр» Минобрнауки**

МЕТОДИКА ОЦЕНКИ КОНКУРЕНТОСПОСОБНОСТИ ПРЕДПРИЯТИЙ ПО ПРОИЗВОДСТВУ ОВОЩНОЙ ПРОДУКЦИИ В УСЛОВИЯХ ВСТУПЛЕНИЯ РОССИИ В ВТО

В статье приводятся имитационные модели управления риском инвестиционных проектов.

Ключевые слова: модель, инновация. Овощная продукция, оценка, экономический анализ.

**Razin A.F. doctor of economic Sciences, head. Department of economic research Institute of vegetable growing
Razin O.A. candidate of agricultural Sciences, Director of the experimental-production base of selection and seed growing of vegetable crops research Institute of selection and seed growing of vegetable crops
Grjhibovski S.P. doctor of Economics Sciences, Professor, of the «Expert-analytical center of the Ministry of education**

METHODOLOGY TO EVALUATE THE COMPETITIVENESS OF ENTERPRISES FOR PRODUCTION OF VEGETABLE PRODUCTION OF VEGETABLE PRODUCTION IN THE CONDITIONS OF RUSSIA'S ACCESSION TO THE WTO

Summary: Imitating models of management are given in article by risk of investment projects.

Keywords: model, innovation. Vegetable production, assessment, economic analysis.

e-mail: lewdmit@yandex.ru

**Садыкова Д.С., помощник арбитражного управляющего
Миронюк Н.Ю., канд. экон. наук, доцент, Московская академия рынка труда и информационных технологий (МАРТИТ)**

ЗАМЕЩЕНИЕ АКТИВОВ КАК ОДИН ИЗ СПОСОБОВ УПРАВЛЕНИЯ ПРОБЛЕМНЫМИ АКТИВАМИ ПРЕДПРИЯТИЯ-БАНКРОТА

Обосновано, что в результате замещения активов предприятие может сохранить и свой вид деятельности и рабочие места, найти новых инвесторов и продолжать функционировать.

Ключевые слова: банкротство, замещение активов, недвижимое имущество, конкурсные кредиторы, уставный капитал, платежеспособность

**Sadykova D.S., assistant to the liquidator
Mironuk N.Yu., Ph.D. associate Professor, Moscow Academy of labor market and information technologies (MARTIT)**

REPLACEMENT OF ASSETS AS ONE OF THE WAYS TO MANAGE PROBLEM ASSETS OF THE BANKRUPT ENTERPRISE

It is proved that, as a result of replacement of assets pre-acceptance can keep its activity, save jobs, find new investors and continue to function.

Keywords: bankruptcy, replacement of assets, real property, the creditors, authorized capital, solvency

e-mail: lewdmit@yandex.ru

Шуркина Е.Ю., канд .экон. наук, доцент кафедры «Теоретическая и прикладная механика и математика» Казанского национального исследовательского технического университета им. А.Н. Туполева — КАИ

ИССЛЕДОВАНИЕ ТРАНСФОРМАЦИИ ФАКТОРОВ ПРОИЗВОДСТВА И ЭКОНОМИЧЕСКИХ РЕСУРСОВ

В статье проводится ретроспективный анализ развития факторов производства и производственных ресурсов, исследуются их характеристики и структура в трудах представителей различных научных школ. Представлено развитие теории факторов производства, затронут вопрос реструктуризации или расширения системы факторов производства.

Ключевые слова: факторы производства, экономические ресурсы, информация, технологии, производственные ресурсы.

Shurkina E.Y., PhD in Economical Science, Assistant Professor Department of Theoretical and Applied Mechanics and Mathematics, Kazan Research Technical University n. A. N. Tupolev

INVESTIGATION OF FACTORS OF PRODUCTION AND THE TRANSFORMATION OF ECONOMIC RESOURCES

This article presents a retrospective analysis of the factors of production development and production resources, investigate their performance and structure in the writings of representatives of various scientific schools. Describes the development of the theory of factors of production, raised the issue of restructuring or expansion of production factors.

Keywords: factors of production, economic resources, information technology, manufacturing resources.

e-mail: verkbund@gmail.ru

РЕГИОНАЛЬНЫЕ ПРОБЛЕМЫ
REGIONAL PROBLEMS

**Жихарев К.Л., доктор экон. наук, действительный член РАЕН
Сафоев З.А., зав. корпоративной кафедрой «Шахматное образование» Московского государственного строительного университета (МГСУ)**

**ФОРМИРОВАНИЕ СОЦИАЛЬНОЙ СОСТАВЛЯЮЩЕЙ МОДЕЛИ ДОЛГОСРОЧНОГО
УСТОЙЧИВОГО ИННОВАЦИОННОГО РАЗВИТИЯ РЕГИОНОВ**

В статье определена на теоретико-методологическом уровне модель устойчивого развития регионов в России. Исходя из сформулированных принципов экономической политики, реализация которых создаст возможность адаптировать государственную политику к современным условиям экономической системы, обеспечить ее экономическую эффективность, направленность на достижение высокого уровня общественного благосостояния, а также будет способствовать повышению уровня дохода населения.

Ключевые слова: экономическая политика, цели, пути развития, принципы.

**Zhikharev K.L., Doctor of Economic Sciences, full member of RANS (RUSSIAN ACADEMY of NATURAL SCIENCES)
Safoev Z.A., head of corporate Department of Chess education» MGSU (Moscow State Construction University)**

**THE FORMATION OF THE SOCIAL COMPONENT MODEL OF LONG-TERM SUSTAINABLE
INNOVATIVE DEVELOPMENT OF REGIONS**

In the present article are defined on the theoretical-methodological level model of sustainable regional development in Russia. Based on the above principles of economic policy, implementation of which will provide the opportunity to adapt the policy of the state to the current conditions of the economic system, to ensure its economic efficiency, orientation towards a high level of public welfare, and contributes to the increase of population income.

Keywords: economic policy, aims, ways of development and principles.

e-mail: zhikharev@imperio.ru

Яркова Т.М., канд. экон. наук, доцент, зав. кафедрой организации производства и предпринимательства в АПК Пермской государственной сельскохозяйственной академии имени академика Д.Н. Прянишникова

**ОЦЕНКА ЭФФЕКТИВНОСТИ РЕГИОНАЛЬНОЙ СПЕЦИАЛИЗАЦИИ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОГО
ПРОИЗВОДСТВА (на примере регионов Приволжского федерального округа)**

Выделена актуальность сельскохозяйственного производства в системе продовольственного обеспечения. Обоснована необходимость исследования специализации отраслей сельского хозяйства. Предложена методика оценки уровня конкурентоспособности сельскохозяйственного производства. Проведен анализ конкурентных преимуществ в разрезе 14 регионов Приволжского федерального округа по восьми видам сельскохозяйственного сырья и продовольствия. Даны рекомендации по контролю и регулированию специализации в регионах, а также по межрегиональному сотрудничеству с целью стабилизации продовольственного обеспечения за счет отечественного производителя.

Ключевые слова: продовольственная безопасность, сельскохозяйственное производство, зонирование, конкурентоспособность, продовольствие, территориальная специализация

Yarkova T.M., candidate of economic sciences, associate professor, head of the department of organization of production and business in agro-industrial complex Perm state agricultural Academy of a name of academician D.N. Pryanishnikova

**EFFECTIVENESS EVALUATION OF SPECIALIZATION OF AGRICULTURAL PRODUCTION
(for the Example of Regions of the Volga Federal District)**

The relevance of agricultural production in the food supply system was highlighted. Necessity of research on specialization of agricultural branches was proved. A method for assessing the level of competitiveness of the agricultural production has been suggested. Competitive advantages were analyzed in 14 regions of the Volga Federal District in eight kinds of agricultural raw materials and food. Some measures have been recommended for the control and regulation of specialization in the regions, as well as inter-regional cooperation in order to stabilize food security by domestic producers.

Keywords: Food security, agricultural production, zoning, competitiveness, food, specialisation

e-mail: tanyayarkova@yandex.ru

Хайруллин И.И., соискатель Казанского (Приволжского) федерального университета

ОСОБЕННОСТИ РЕГУЛИРОВАНИЯ ОТРАСЛЕВЫХ РЫНКОВ В РАМКАХ РЕГИОНА

В статье проанализированы проблемы, связанные с адаптацией современных отраслевых рынков к современной экономической ситуации, проведена теоретическая оценка влияния информации на состояние исследуемых рынков.

Ключевые слова: рынок, регион, отраслевой рынок, конкурентная среда, информация, полезность, покупатель.

Hayrullin I.I., Federal State Independent Educational institution of the Higher Professional Education of the «Kazan (Volga) federal university»

FEATURES OF REGULATION BRANCH MARKETS WITHIN THE REGION

In the clause analysed problems connected with adaptation of modern branch markets to modern economic situation, carried out theoretical assessment of influence information on condition of studied markets.

Keywords: market, region, branch market, competitive environment, information, usefulness, buyer.

e-mail: verkbund@gmail.ru